



28 AGOSTO 2023

¿SOBREVIVIRÁ EL SEGURO SOCIAL?

La planificación de un retiro a tiempo se vuelve una imperiosa necesidad antes los grandes retos financieros que experimenta el Seguro Social y los vientos políticos que soplan Washington. Con una deuda que ya alcanza los \$30 trillones, republicanos y demócratas se enfrascan en fuertes debates en torno muchos temas fiscales, incluyendo el Seguro Social y el Medicare. Cual sea la decisión que finalmente se tome, va a impactar a Puerto Rico.

Aquí en la Isla, se estima que 826,292 personas reciben este beneficio, con un pago mensual promedio de \$1,013. A nivel nacional, hay 61 millones de norteamericanos recibiendo el Seguro Social. En el 2020, los beneficiarios del programa recibieron pagos ascendentes a \$5,678 millones, lo que representa el 8.1% de los gastos de consumo de la Isla.

El aumento reciente en los beneficios del Seguro Social corresponde a un ajuste inflacionario ante el alza descontrolada en los precios como resultados del Covid-19 y las masivas inyecciones de dinero federal. En el 1982, mientras se enfrentaba una inflación similar al actual, hubo otro ajuste inflacionario de 11.2%, el mas alto registrado.

De manera equivocada se ha planteado este incremento en los pagos como un aumento, pero realmente es un ajuste por la inflación. Técnicamente lo que se ha hecho es equivar para el beneficio al nuevo nivel de precios, para evitar que los beneficiarios se empobrezcan por la inflación.

Este aumento es justo y necesario, pero a la misma vez provoca que nos hagamos la pregunta de rigor, ¿Podrá sobrevivir el Seguro Social los retos económicos y demográficos? Desde hace un tiempo, expertos en el tema y economistas venimos debatiendo en torno la viabilidad financiera del programa.

LOS RETOS DEL SEGURO SOCIAL

Los administradores del Seguro Social han informado que los fondos de reserva necesitarán \$3.5 trillones conforme al mercado actual, devengando intereses al nivel de las tasas del Tesoro, para pagar los beneficios programados para los próximos 75 años. Los retos financieros del Seguro Social son enormes si los vemos en el contexto de la gran deuda que tiene el gobierno de Estados Unidos, que asciende a \$30 trillones y enfrenta simultáneamente un alto grado de disfuncionalidad política.



Por otro lado, la crisis provocada por el Covid-19 provocó que millones de norteamericanos adelantara su retiro del mercado laboral, a la misma vez que muchas personas en edad productiva han decidido quitarse del mercado laboral. Este efecto combinado puede ser explosivo para la vida del Seguro Social. En esencia, cada vez hay más personas recibiendo los beneficios, que duran mas tiempo, y se reduce la cantidad de personas laboralmente activas que aportan al programa.

En adición a los factores financieros y demográficos, si en efecto la economía a mediano y largo plazo se enfrenta a niveles altos de inflación, la Administración del Seguro Social se enfrentará a aumentos por ajuste en el costo de vida cada día mas altos lo que supondría presiones adicionales a la salud financiera del programa.

El alto costo de vida supone un empobrecimiento gradual de esta población de retirados que con un pago promedio de \$1,013 mensuales, tienen que estirar el peso hasta donde les llegue para poder vivir dignamente. Con la espiral de precios de los alimentos, las medicinas, los tratamientos de salud, y la energía, entre otros, el golpe a la población adulta madura es abrumador.

RECURSOS:

ASHLEY MELÉNDEZ,
Gerente de Proyecto

MAYTZA CAMACHO,
Asesora en Planes Cualificados

JOSÉ MORILLO,
Agente General